

OP  
D  
U  
N  
D  
A  
R  
D  
O  
R  
C  
O  
R  
D  
A  
N  
D  
O

## Vicecónsul inglés relató lo ocurrido el 21 de Mayo

Dos días después del 21 de Mayo de 1879, el Vicecónsul Inglés en Iquique escribió una carta a su hermano Ralph relatándole lo ocurrido, desde su personal punto de vista. A continuación, reproducimos las primeras palabras de la larga misiva: "La escuadra chilena con excepción de la "Esmeralda" y la "Covadonga", abandonó este puerto el sábado último, dejando estos dos buques para mantener el bloqueo, lo que hicieron hasta el miércoles 21, en que con gran sorpresa aparecieron el "Huáscar" y la "Independencia", muy de mañana en la boca del puerto y se aproximaron gradualmente hasta que a las 8:30 A.M el "Huáscar" enarbó la bandera peruana y disparó un primer cañonazo que fue inmediatamente contestado por los buques chilenos. Desde ese momento comenzó una lucha encarnizada.

La "Covadonga", abandonando la bahía, puso la proa al Sur y se dirigió hacia la bahía Molle a donde la "Independencia" trató de seguirla, con el deseo evidente de apresar al

buque. Mientras la "Esmeralda", cuyo capitán luchó con la audacia más resuelta, combatía con el "Huáscar". Se colocó muy cerca de la ciudad con el objeto que el "Huáscar" le hiciera fuego sin dañar a la población. Sin embargo, aún tuvo que avanzar un poco y entonces el "Huáscar", aprovechándose inmediatamente de esta ventaja, se preparó para irle al encuentro. Por último, a las 11:50 A.M la "Esmeralda" se fue a pique,



Héctor González V.  
Periodista e Historiador  
(1920-2016)

después de uno de los combates más audaces y más heroicos, contra toda esperanza de salvación, que recuerdan los anales de la guerra marítima".

M. JEWEL

